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��< 
� «La restauration ouvre 
� une multitude de 
;11111111111 ��ret�=�y ��t repris l'hôtel-restaurant La Route d'Argent à 

� Bozouls au début de l'année 2020; et mobilisé leur réseau familial et 

,, 
am� I pour constituer une équipe unie en salle et en cuisine. , 
A 

Bozouls, le restaurant reJOtnt notre entreprise trouve 
d'Océane et Loïc Gay est facilement sa place et y est traité 

-
une institution, au sein de comme un membre de la famille». 
laguelle les nappes Tous ont connu un parcours 

immaculées et les couverts en argent sensiblement similaire, en 
sont toujours de rigueur. « Un petit s'engageant dès l'adolescence dans 
côté ancien » gui contraste avec la l'hôtellerie-restauration, a travers 
jeunesse de l'éguipe gue le couple a des BEP, CAP, bac pro et pour 
constitué en reprenant 
l'établissement en 2020, à même pas 
30 ans. 
Aujourd'hui, ils travaillent avec une 
poignée de salariés - en salle, en 
cuisine et à l'hôtel - gu'ils ont pour la 
plupart cooptés parmi leurs amis et 
leurs proches. « Le pâtissier est mon 
petite frère ; l'un des cuisiniers est un 
copain du lycée hôtelier », souligne 
Loïc, « Nous tenons à entretenir un 
esprit familial à La Route d'Argent où 
notre prédécesseur travaillait déjà avec 
ses enfants. Ainsi, chaque salarié qui 

certains, une mention 
complémentaire ou un BTS. À La 
Route d'Argent, ils partagent leurs 
journées de travail mais aussi une 
même passion pour les métiers de la 
cuisine ou de l'accueil.« Avec Océane, 
nous sommes des épicuriens», expligue 
Loïc, « Nous aimons cuisiner, manger, 
mais aussi recevoir et faire plaisir ». 
Assister à des moments de bonheur 
- de nombreux clients viennent au 
restaurant pour fêter un évènement: 
anniversaire ... - et rendre les gens 
heureux, c'est aussi ce gui anime 

Maixant, 29 ans, cuisinier, et Mary, 
22 ans, serveuse, gui se disent très 
fiers de leur servir de bons petits 
plats à cette occasion. 
Les deux jeunes gens, gui ont 
effectué plusieurs saisons, avant de 
s'engager durablement à La Route 
d'Argent, mettent aussi en avant 
d'autres atouts dans leur profession. 
Maixant, gui a officié dans des 
maisons étoilées, mais aussi en 
collectivité ou chez un traiteur, 
rappelle gue la cuisine « ouvre une 
multitude de portes. Selon où l'on 
exerce, on ne fait jamais le même 
travail et on peut toucher à tout ». 
Mary guant à elle souligne gue toutes 
les experiences permettent 
d'apprendre et de s'améliorer en 
continu ; et gue leur métier offre de 
nombreuses opportunités. « On peut 
voyager et aller à l'autre bout du 
monde ; on trouvera toujours un 
emploi». 
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Démographie L'Aveyron peine 
toujours à gagner des habitants 
• Selon les chiffres publiés 
en fin d'année par l'lnsee, le 
département comptait 
279 554 habitants au 
1., janvier 2020. Soit une 
évolution quasi stable par 
rapport aux derniers chiffres 
de 2014: +O, 1 %. 

C
e fut durant des an
nées l'o bjectif du 
conseil départemen
tal sous la présidence 
de Jean-Claude Lu

che : dépasser le cap des 300 000 
habitants. Aujourd'hui, plus per
sonne ne se hasarde à des objec
tifs chiffrés. On sert davantage le 
mot attractivité à toutes les sauces, 
c'est moins risqué. Et plus en 
phase avec la réalité des chiffres. 
Car dans son dernier rapport pu
blié en cette fin d'année, l'lnsee 
rappelle qu'entre 2014 et 2020, 
la population aveyronnaise est 
« quasi stable ». 

415 826 habitants en 1886 
Certes, le département a inversé la 
tendance négative de ces derniè
res décennies et s'affiche désor
mais en positif (+0,1 % en
tre  2009 e t  2014, +0,1 % 
entre 2014 et 2020), mais avec 
279 554 personnes résidentes au 
l"' janvier 2020, on est bien loin 
de la fameuse b arre 
des 300 000 . .. Et de l'apogée 
de 1 886et ses415 826habitants ! 
Surtout, ces dernières années, 
l'Aveyron n'a pas véritablement 
profité de la hausse soutenue des 
populations dans la région Occi
tanie. De 2014 à 2020, elles ont 
augmenté en moyenne de 0,7 % 
par an, soit environ 40 5 00 habi
tants supplémentaires chaque an
née, !'équivalent de la population 
de la commune d'Alès. 
Hors Mayotte, l'Occitanie se 
classe comme la deuxième ré
gion la plus attractive de France, 

derrière la Corse et devant la 
Nouvelle-Aquitaine. Elle le doit 
au dynamisme de la Haute-Ga
ronne et de l' Hérault, avec 
+ 1 ,2 % de croissance annuelle. 
L'Aveyron et sa population qu'on 
sait vieillissante peine pour sa part 
à compenser le déficit naturel 
pour l'excédent migratoire. L'In
see rappelle d'ailleurs que le dé
ficit naturel, entre décès et nais
sances, se creuse de plus en plus 
dans le département. .. 

Des disparités territoriales, 
Rodez porte-étendard 
Parmi les dix principales com
munes, seules Rodez, Luc-la-Pri
maube et Espalion gagnent des 
habitants sur la période. La po
pulation baisse dans les commu
nes de l' ouest et du sud du dépar
tement, à l'image de 
Villefranche-de-Rouergue, De
c azeville, Capdenac-Gare et  
Saint-Affrique. Autour du causse 
du Larzac, Millau perd en attrac
tivité, mais les communes voisi
nes du sud, telles que La Cava
lerie en gagne du fait de 
l'installation en 20 1 6  de la  
lJ• demi-brigade de la Légion 
étrangère. 
Au niveau national, on remarque 
d'ailleurs que la population aug
mente deux fois plus rapidement 
dans !'espace urbain dans son en
semble que dans l'espace rural 
( + 0,4 % en moyenne par an, con
tre + 0,2 % ). En Aveyron, Rodez 
s'affiche comme la seule ville à 
ne pas avoir plus de décès que de 
naissances. C'est à Decazeville, 
en revanche, que le déclin démo
graphique s'accélère le plus ra
pidement sur la période récente ... 
A la différence d'Espalion, porte 
d'entrée du Nord-Aveyron, qui 
après avoir longtemps perdu des 
habitants retrouve une seconde 
jeunesse démographique. 

MATHIEU ROUALDÈS 

Des prévisions optimistes 
Dans une étude fin novembre, l'lnsee se penchait 
sur les évolutions de population selon plusieurs 
scénarios (fécondité haute ou basse, migrations 
plus ou moins importantes). Dans l'ensemble des 
situations, l'Aveyron gagnerait des habitants pour 
aller, selon les projections les plus optimistes, 
jusqu'à compter 307 000 habitants en 2050. 

Plusieurs scénarios ont été envisagés par l'institut. 
À commencer par le scénario central, basé sur un 
indicateur conjoncturel de fécondité maintenu 
constant jusqu'en 2050 et une mortalité qui bais
serait au même rythme qu'au niveau national. Se
lon cette première projection, l'Aveyron compte
rait 288 000 habitants en 2030, 295 000 en 2040 

et 300 000 en 2050, un volume qui serait déjà at
teint en 2048. Les projections les plus défavorables 
sont celles anticipant d'éventuelles migrations et 

fécondité basses. Dans ces deux cas de figure, les 
évolutions de population seraient rigoureusement 
les mêmes pour arriver, en 2050, à 294 000 habi
tants. Les Aveyronnais seraient 286 000 en 2030 

et 291 000 en 2040. Les hypothèses de fécondité 
et migrations hautes sont les plus optimistes avec 
le« cap » des 300 000 habitants atteint dès 2040 

pour un total de 307 000 habitants en 2050. 

Du côté des projections plus longues, dont les 
données ne sont pas connues actuellement à 
l'échelle des départements,« /'Occitanie serait la 
région de France métropolitaine où la population aug
menterait le plus, à la fois en nombre et en taux de 
croissance. Elle gagnerait 824 000 habitants en
tre 2018 et 2070, loin devant Auvergne-Rhône-Alpes 
(+ 660 000) et les Pays de la Loire(+ 430 000) »,ex
plique l'lnsee. 

Top 10 des 
communes 

� Rodez : 24 397. 

� Millau : 2 1  482. 
� Onet-le-Château : 11 797. 
� Villefranche : 11 681. 
� Saint-Affrique : 8 018. 
� Luc-la-Primaube : 5 962. 
� Decazeville : 5 196. 
� Espalion : 4 643. 
� Capdenac-Gare : 4 400. 
� Séverac : 4 079. 

Les communes 
qui ga\nent le 
plus d abitants 

� Druelle-Balsac: +1.4 % 
(évolution annuelle moyenne de la 
population des 20 principales 
communes entre 2014 et 2020). 
� Le Monastère : +1.3 %. 
� Bozools: +1 %. 
� Sébazac-Concourès : +0,7 %. 
� Olemps: +0.7 %. 
� Espalion : +0.7 %. 
� Salles-la-Sourœ: +0,7 %. 
� Flavin : 0.4 %. 
� Luc-la-Primaube: +0,2 %. 
� Rodez: +0,2 %. 
� Baraqueville : +O,l %. 

Les communes 
qui perdent le 
plus d'habitants 

� Decazeville : -1,5 %. 
� Aubin : -1,1 %. 
� Capdenac-Gare : -0.6 %. 
� Saint-Affrique : -0,5 %. 
� Firmi : -0,5 %. 
� Millau : -0.4 %. 
� Villefranche-de
Rouergue : - 0,2 %. 
�Séverac-d'Aveyron :  
-0,2 %. 
� Onet-le-Château : - 0,1 %. 
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Les élèves découvrent l'habitat 

des animaux autour de Natura 2000 

Dans le cadre de l' animation au
tour du site N atura 2000 « Vieux 
arbres» les chasseurs aveyron
nais ont présenté la faune locale 
aux enfants de l' école Arsène Ra
tier. 
Ainsi, les chasseurs ont évoqué, 
habitat par habitat les animaux 
qui vivent sur le causse Comtal et 
ses abords. 
Le site Natura 2000 a été dési
gné pour sa richesse en arbres 
vénérables autour desquels gra-

Belle participation sur le thème de 

Natura 2000. 

vite tout un complexe de faune 
qui leur est plus ou moins étroite
ment lié. 
Les enfants ont largement parti
cipé à la présentation, la plupart 
d'entre eux sont en effet de bons 
connaisseurs de la faune locale 
et tous avaient une histoire à ra
conter avec l'une ou l'autre des 
espèces qui ont été présentées. 
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Carton plein pour le quine de l'AOB Foot 
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Commerce 

Une nouvelle fleuriste en ville 

L drange t un g nr 
d'arbu te t d bre dont 
l'e pece 1 plu connu e 
l 'horten ia c au i depu i 

uel ue jour main n n le 
nom ue la ozoula · elle 

i 1 a ouhait" donner a 
nou Ile bouti ue de fleur 
i tallée 1 place de 1 i-
ri a Boz ul . 

Bou i u ou 1 mardi 
de 10h30 a 12h30 et de 1 h30 
a 18h30 le au jou d 
9h 0 le di m nche m 'n de 
9h30 12h30. 

on act 06.1 .3 .0 .24 
ou ur lh 7dr ngeaflo r @ 
g mail.com 
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De nouveaux ateliers numériques 

L'Espace Emploi France Servi
ces Bozouls Comtal propose de 
nouveaux ateliers numériques : 
Février 2023 : Gérer le carnet 
d'adresses de sa boîte mail, Trier 
et Classer ses mails, Les mails 
frauduleux. 
Mars : Utiliser Facebook avec 
son téléphone, Les mots de passe 
sécurisés, Word mise en forme 
simple, W ord aller plus loin, 
W ord cas pratique, Enregistrer 
un document. 

Une formation gratuite disponible à 
Bozouls 

Les ateliers se déroulent par 
groupe de 5, les personnes inté
ressées peuvent s'inscrire à l' ate
lier ou aux ateliers selon leur 
choix. Ces ateliers sont gratuits. 
Les inscriptions s'effectuent 
jusqu'au 25 janvier à l'Espace 
Emploi à Bozouls. 

Contact : 05 65 48 37 12. 
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Speed Meeting géant de la BNI 

« Portes d'Aubrac » le 25 janvier 

Le BNI Portes d'Aubrac est un 
regroupement de chefs d'entre
prise, du nord et du centre A vey
ron, créé en 2020. Ce groupe 
compte plus de 20 membres, cha
cun dans un domaine particulier. 
A rtisans,  c o mmerçants,  
PMEtrPE, auto-entrepreneurs, 
professions libérales ... Il y a une 
place pour tous ceux qui ont pour 
objectif de développer leur ré
seau professionnel et leur busi
ness. La méthode BNI repose sur 
la devise du « qui donne, reçoit » 

(capitaliser son réseau pour créer 
des opportunités d'affaires) qui 
s'avère terriblement efficace dans 
nos communes. 
En ce mois de janvier 2023, le 
groupe a décidé d'ouvrir ses por
tes à d'autres professionnels toute 
la matinée du mercredi 25 jan
vier, pour une Journée Des Invi
tés construite sur le format d'un 
« speed meeting » géant. 

Des échanges fort utiles. 

Le but est de mettre en lien les 
chefs d'entreprise et autoentre
preneurs locaux entre eux, avec 
les membres actuels du groupe. 
Un moment de partage qui dé
butera autour d'un café, d'une 
part de fouace et qui se poursui
vra en tours de tables. Un buffet 
est prévu pour garder l'énergie 
nécessaire à tous ces échanges 
riches et prometteurs. 
A l'issue, des cartes de visite se
ront échangées, des liens noués et 
pourquoi pas déjà, des collabora
tions actées. Pour venir nous ren
dre visite, en tant qu'invité(e), 
inscrivez-vous auprès d'Aurore 
Bachet-Martin Présidente au 
06 82 67 92 70 ou par messages 
sur nos pages « bni portes d'au
brac » 

F acebook, lnstagram et Linkedln. 
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Une belle façon d'aborder le sujet 
des déchets auprès des scolaires. 

Francis Magne, directeur de l' école 
publique Arsène Ratier de Bowuls 
a accueilli Pierre Hatton, Cassandre 
Even animateurs déchets et envi
ronnement et Annabel Girou char
gée de Communication dans le ca
dre de la  grande tournée du 
«Tri-Tour» organisée par le SY
DOM Aveyron. Près de 90 élèves 
ont bénéficié d'une animation avec 
le camion pédagogique du tri 'tour, 
découvrir les actions du Sydom et 
apprendre les consignes de tri. 

Il a été ra�lé qu'il n'est pas Œces
saire de rincer les emballages avant 
de les jeter dans la poubelle jaune, 
néanmoins il est important de bien 
les vider. Le tri ne doit pas engen
drer le gaspillage de ressources na
turelles comme l'eau. 
Qu'il suffit de se poser la question : 
est-ce bien un emballage ou un pa
pier/carton ? Si oui le déchet �t al-

Les élèves à l'écoute. 

1er dans le sac jaune. Que le sac 
noir ne reçoit que les petits déchets 
ménagers qui n'ont pas de filière 
de recyclage, comme les déchets 
d'hygiène (couches, mouchoirs en 
papier, coton-tige ... ) la poussière, 
les déchets d'entretien (éponge ... ), 
les restes alimentaires non compos
tables et les petits objets (stylo cassé, 
rasoir ... ). 
Il est rappelé qu'en Aveyron, tous 
les emballages et papiers déposés 
dans le sac jaune sont acheminés à 
Ecotri, le centre de tri basé à Millau, 
pour être séparés par matière et 
orientés vers une usine œ recyclage 
pour être valorisés ! 
Préseiver son environnemen� c'est 
réduire et trier correctement ses dé
chets ; un dicton bien compris par 
les enfants. 
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Bozouls Alain Alazard finaliste 

national du Wi poker tour 
• C'est une première pour 
le Bazou/ais. Membre 
de l'association du Rodez 
poker 12, Alain Alazard 
s'est qualifié, pour la finale 
nationale du Winamax poker 
tour organisée à Paris 
en mars prochain. 

C
'est une grande première 
pour Alain Alazard. À 51 
ans, ce joueur de poker 

amateur bozoulais s'est qualifié 
pour la finale nationale du Wina
max poker tour lors d'un tournoi 
organisé à Montpellier les 7 et 
8 janvier dernier. Sur les 692 
joueurs inscrits, le quinquagé
naire fait partie des 13 joueurs 
ayant réussi à décrocher leur 
« ticket d'or» pour la finale qui 
se déroulera début mars à Paris. 

cc J'ai dû batailler 
pour me qualifier » 

Le Bozoulais avait déjà participé, 
en 2018, à un tournoi qualificatif 
du Winamax poker tour en live à 
La Grande Halle de la Vilette à 
Paris sans réussir à atteindre la 
finale. C'est donc chose faite cinq 
ans plus tard même s'il a dû« ba
tailler. J'ai fini juste, mais c'est 
passé après plus de quinze heu
res de jeux. On espère toujours 
se qualifier. Après le premier 
soir, j'ai commencé à espérer 
car j'avais le double du tapis 
moyen. Je me suis dit que le len
demain, il fallait jouer plus sé
rieusement pour décrocher mon 
billet». 
Alain Alazard a commencé à 
jouer au poker lors de « parties 
privées entre amis. Je n'y con
naissais rien, mais ce qui m'a 
plu c'est le côté mathématique, 
calcul, stratégie même s'il y a 
une part de chance ». Cela fait 
désormais une vingtaine d'an
nées qu'il joue au poker en ligne 
et il pratique le poker en live de
puis« une grosse quinzaine 
d'années». Intérimaire dans les 
travaux publics, le Bozoulais ne 

Alain Alazard disputera la finale 
nationale du Winamax poker 
tour à Paris en mars. 

ReproCP 

vit pas du poker. Pour lui, cette 
activité « reste avant tout une 
passion». Depuis son retour 
dans la région, en 2007, après dix 
ans dans la Drôme, le joueur 
amateur est membre de l'asso
ciation Rodez poker 12 (RP12) 
avec sa femme Sabine qui a éga
lement participé au tournoi orga
nisé à Montpellier sans réussir à 
se qualifier. 

Près d'une quinzaine d'heures 
de jeu par semaine 
Alain Alazard confie jouer au 
RP12 «tous les lundis avec un 
tournoi mais en moyenne, je 
joue 3 h 30 par semaine. Pour 
moi, ce n'est pas grand-chose 
pour les parties en live ». A con-

trario, ce dernier peut jouer « une 
bonne dizaine d'heures par se
maine » pour les parties en ligne. 
Il juge qu'à son niveau, le plus 
important « est la passion du jeu. 
Pour aller plus loin, il n'y a pas 
de secret, il faut une hygiène de 
vie, des conseils de pros et un 
coach ». Il précise qu'il ne joue 
uniquement au poker « qu'en no
limit hold' em. Il n'y a pas de li
mite à la relance et à la mise. 
La partie peut durer autant deux 
minutes que plusieurs heures. 
C'est mon type de poker préféré 
car c'est celui qui met le plus 
de piment et génère de l'adréna
line». 
Alain Alazard estime que pour 
être un bon joueur de poker il faut 
être « rusé, malin et ne pas vou
loir gagner avant d'avoir joué». 
Il décrit son style comme étant 

« un peu agressif. Le premier 
jour du tournoi, je me suis un 

peu emballé et quand j'ai vu que 
ça marchait, je me suis dit que 
j'allais jouer plus sérieusement. 
Il faut respecter le jeu sans trop 
le respecter». 

cc Je ne monte pas à Paris 
pour faire de la figuration » 

Qualifié pour la finale nationale 
en mars prochain, le quinquagé
naire « ne monte pas à Paris 
pour faire de la figuration. J'y 
vais avec mes petites armes et 
on verra bien. J'aimerais déjà y 
être mais faudra patienter un 
peu». D'ici la finale, il n'a pas 
l'intention de changer ses habitu
des. Son objectif est « d'arriver 
le premier jour au moins au 
double du tapis moyen et après 
suivre le pot moyen au bout du 
deuxième jour. Après, il faut se 
lâcher pour ne pas avoir de re
grets et bien.figurer». 

TIMOTHÉE CROISAN-CÉCINA 
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Des vœux sous le signe de la fraternité 
La cérémonie s'est déroulée dans 

un espace industriel mis gracieuse
ment à disposition par les établis
sements Sanhes en présence d'une 
nombreuse assistance plus de 500 

personnes, dont la secrétaire de la 

préfecture et sous-préfète du dépar
tement, des maires des communes 
environnantes, et sénateur. Cette 
rencontre a débuté en musique avec 
la prestation du Big Band de Bo
zouls (BBB) dirigé par Fred Bonnet 
longuement remercié et applaudi. 
«Nous vivons wie période inédite, 
chargée d'interrogations, de doute, 
qui, dans tous les cas, nous im
pose des remises en question », a 
déclaré le maire et d'ajouter « La 

crise Covid nous a fait mesurer 
combien la planète est fragile sur 
le plan sanitaire. Nous avons bas
culé dans un univers d'incertitudes 
liées aux mutations climatiques, 
énergétiques, sociologiques et en
vironnementales ». 
Et d'ajouter, « les Bozoulais ont 
déployé beaucoup de solidarité 
pendant les confinements, ils ont 
démontré combien fis étaient prêts 
à agir face aux difficultés du 
monde, notamment en se montrant 
solidaires en accueillant les réfu-

Une belle assistance aux vœux de 

fraternité. 

giés ukrainiens ; ainsi que la mo
bilisation des bénévoles pour par
ticiper aux actions menées dans 
le cadre d'octobre rose au bénéfice 
de la prévention du cancer». 
La commune s'attache à démon
trer que développement et respect 
de l'environnement sont compati
bles comme la végétalisation de 
l'aire de camping-cars, route du 
Vieux Bozouls et route d'Espalion 
Le projet majeur « Cardabelle » est 
conçu pour permettre une diminu
tion de 73 % des dépenses énergé
tiques de ces espaces associatifs 

(ancienne salle des f êtes, ancien 
gymnase et ancien dojo). 
Le projet parking et médiathèque 
Rue Marc-André Fabre a été conçu 
pour répondre aux contraintes cli
matiques. De même que l' extinc
tion de l' éclairage public de 23 h à 

5 heures. La préservation et la valo
risation de la faune et de la flore du 
Canyon et de la vallée du Dourdou. 
Le conseil municipal des Enfants 
conduit, quant à lui, diverses ac
tions en faveur de l' environnement 
(rucher, plantations de mellifères, 
mégots, actions propreté). Cette an
née, c'est le tœme de la préservation 
de la ressource en eau qui a été 
choisi. En souhaitant la bienvenue 

aux nouveaux habitants, le maire 
précise que le développement est 
encadré par le PLUI ; Bozouls fait 
partie des communes qui se déve
loppent et participent ainsi au re
nouveau démographique de 
l'Aveyron. Avec plus de 3 000 ha
bitants, la cité fait partie des commu
nes qui gagnent le plus d'habitants. 
Le nombre d'emplois est supérieur 
au nombre d'actifs. Les modes de 
découverte du canyon sont diver
ses : petit train, randonnée pédes
tre, tyrolienne, vélos à assistance 
électrique, ULM. 

Le contexte inflationniste impose 
une approche prospective plus pru
dente tout en souhaitant maintenir la 

gratuité des services à la popula
tion et à la vie associative. 
L'édile conclut par ces mots : « à 

l'échelle mondiale, nos divisions et 
nos rancœurs paraissent bien futi
les. Chassons-les, construisons et 
entretenons no tre niveau, un 
monde d'amitié et de fraternité. 
L'addition de toutes nos initiati
ves fera un monde meilleur, si en 
2023 la chaleur doit s' élever en
core, que ce soit dans nos cœurs 
en souhaitant, à tous, une très 
bonne et très belle année 2023 ». 
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Cédric Azémar « star » d'une émssion télé 
Une équipe de télévision TF1 
s'est intéressée aux métiers atypi
ques effectués sur la commune 
de Bozouls. 
C'est le Bouzoulais Cédric Azé
mar, défricheur, élagueur, cor
diste et également paysagiste, de 
métier, qui en a été la star, le 
temps d'un reportage. 
Ce professionnel entretien des 
lieux depuis des parois abruptes 
dont celle du canyon de Bozouls. 
Les bâtiments patrimoniaux 
étaient aussi au menu de ce re
portage de la télévision. 
Quant à son métier, on peut dire 
qu'il nécessite une solide forma
tion d'une part physique mais 
également un savoir pour manier 
les équipements spécifiques aux 
travaux sur cordes : harnais, cor
des statiques, longes et lignes de 
vie ; amarrages, bloqueurs, anti
chutes et descendeurs, poulie et 
autres accessoires. C'est tout cet 

univers qu'a pu filmer l'équipe 
lors de leur venue vendredi der
nier. 
L'équipe de télévision s'est in
téressée par la même occasion 
au mode d'entretien écologique 
des lieux du canyon de la cité par 
l' écopâturage. Cette méthode al
ternative à l'entretien mécanique 
des espaces paysagers présente 
de nombreux avantages, en ter
mes de maintien de la biodiver
sité du site géologique de Bo
zouls. 

Diffusion prochainement 
sur TF1 
En collaboration avec la mairie, la 
ferme équestre d' Aubignac gère 
les animaux sous l' œil attentif de 
Chalotte Delatour qui s'est doté 
d'une expérience dans l'élevage 
caprin. 17 chèvres de race Alpine 
(de taille moyenne qui se caracté
rise par sa robe chamoisée) et les 

L'équipe de télévision s'est intéressée à Cédric et son métier étiers de cordiste 
élagueur, dans le cadre de l'entretien du canyon. 

races Saanen (animal trapu et so
lide de tempérament calme) pâtu
rent sur les versants du méandre 
de la rivière le Dourdou classé 
ENS (Espace naturel sensible). 

Un entretien écologique qui de
mande une éducation de patience 
du monde caprin. Lereportage 
sera diffusé prochainement sur 
la première chaîne. 
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Cérémonie des vœux de la municipalité : «Pour nous préoccuper de l'avenir» 

Samedi 7 décembre, c'est en présence d'Isa
belle Knowles, secrétaire générale de préfec
ture et sous-préfète, Jean-Claude Anglars, 
sénateur, Magali Bessaou, conseillère dépar
tementale et maire de La Loubière, licolas 
Bessière, président de la communauté de 
communes et maire de Gabriac, des maires 
et élus de la Communauté de communes, 
des élus municipaux et intercommunaux, 
de Gérard Descrozaille, maire honoraire de 
Bozouls, des représentants de la gendar
merie, de David Chassang, chef du centre 
de secours de Bozouls, des responsables du 
monde associatif et professionnel de la com
mune, et d'une large partie de la population 
que Jean-Luc Calmelly, maire de Bozouls, 
présentait ses vœux. Une cérémonie qui se 
déroulait dans le bâtiment Sanhes, en rai
son de travaux dans les bâtiments de l'an
cienne salle des fêtes, gymnase et dojo. Il 
remerciait : Sylvain Sanhes pour la mise à 
disposition de ce bâtiment; Christian Bra
ley pour la mise à disposition gracieuse des 
toilettes sèches ; et le big band de Bozouls, 
dirigé par Fred Bonnet. 

«Cette année le projet majeur sera le pro
jet "Cardabelle". Il est conçu pour permettre 
une diminution de 73 % des dépenses éner· 
gétiques de ces espaces associatifs (ancienne 
salle des fêtes, ancien gymnase et ancien 
dojo). Après avoir mis aux normes énergé
tiques les bâtiments du Centre Social, de la 
Mairie, de la Galerie, construit à ces normes
/à le Centre de Loisirs, à présent l'espace 
Cardabelle ... nous pourrons nous féliciter de 
nous être engagés dans une démarche ver
tueuse à laquelle les mutations climatiques 
que nous vivons donnent encore plus de va
leur. Ce sont autant de gouffres énergétiques 
que nous aurons éliminés, progressivement, 
depuis des années. 

Après la réalisation de Cardabelle, nous 
avons prévu de démolir les hangars de l'an
cienne usine Lacroix. Il s'agit d'une opéra
ti on de désimpennéabilisation du sol qui 
nou.s permettra, en outre, de végétaliser un 
nouvel espace destiné aux enfants et à l'en
semble de la population. Un nouveau lieu 
de vie! 

Le projet "parking Médiathèque · Rue 
Marc-André Fabre", dont les travaux dé
marrent dans quelques jou.rs, a été conçu 
pour répondre au.x contraintes climatiques : 
sol perméable pour places de stationne· 
ment, construction de puisards d'infiltra
tion, plantations d'arbres ... citons encore : 
la promotion des mobilités douces au sein 
de l'agglomération. par la création d'un ré-

seau de circulations piétonnes ou cyclistes 
qui intègrent chaque nouveau lotissement ; 
le programme de remplacement des lampes 
d'éclairage public par des leds ; l'extinc· 
tian de l'éclairage public dès les jours qu.i 
viennent ; l'attention particulière portée à 
/'espace ENS pour la préservation et à la va
lorisation de la faune et de la flore du Ca
nyon et de la vallée du Dourdou ; le pilotage, 
depuis cette année du. site Natura 2000 "Sites 
Vieux Arbres de la vallée de /'Aveyron et des 
abords du Causse Comtal". 

Avec le Conseil Municipal des Enfants 
nous conduisons diverses actions en faveur 
de l'environnement (ruche1; plantations de 
mellifères, mégots, actions propreté .. .). Cette 
année, nous allons travailler avec eux sur le 
thème de la préservation de la ressource en 
eau en sensibilisant la population car cha
cun se doit de devenir un acteur de cet enjeu 
majeur. Ces actions seront menées en par
tenariat avec les acteurs du secteur : le Dé
partement qui a lancé une nouvelle stratégie 
en faveur de la préservation de la ressource 
EAU, le Syndicat Lot-Dourdou, l'Agence de 
/'Eau ... 

Dans ce même ordre d'idées la Commu· 
nauté de Communes va réalise1; en 2023, les 
études techniques qui précèderont les tra
vaux d'assainissement du village d'Aboul 
qui possède le privilège de disposer d'un ré
seau d'eau autonome et alimenté par une 
source. Nous allons, en partenariat avec les 
habitants qui gèrent judicieusement cette 
ressource, construire le réseau d 'assainisse
ment en conservant et en confortant le ré
seau qui va s'avérer si précieux dans les an
nées qu.i viennent.» 

Le Maire rappelait ensuite les travaux 
effectués : l'espace Cardamine : espace 
multi-services : Centre de loisirs - France 
Services ; bouclage de l'opération Centre
bourg avec la rénovation du haut de la rue 
de !'Hospitalet et l'aménagement du square 
des frères Puech, place de la Mairie ; amé
nagements de sécurité dans la traverse de 
Curlande ; réfection du clocher de l'église de 
Gillorgues. Il annonçait de nouveaux lotis
sements, projets de petits immeubles collec
tifs, pour le locatif, l'accession à la propriété. 
Tout un «développement encadré par le PLU 
qui a obligé à réduire les surfaces construc
tibles et d'inscrire des règles strictes de den
sification ... 

Bozouls fait partie des communes qui se dé
veloppent et participent ainsi au renouveau 
démographique de l'Aveyron. Nou.s avons 

passé les trois mille habitants. L'accroisse· 
ment de la population se fait au rythme des 
créations d'emplois dans nos entreprises. 

N'oublions pas un élément essentiel: à Bo
zouls, le nombre d'emplois est encore supé
rieur au nombre d'actifs. Et nos entreprises 
locales (industrielles artisanales ou agri
coles) portent de beaux projets de dévelop
pement et de nouveaux commerces voient le 
jow; portés à la fois par cette dynamique éco
nomique et par le développement continu de 
la fréquentation touristique. Je salue ici les 
initiatives de la jeune Asso des Commerçants 
de Bozouls, les AC BO, pour animer la ville et 
dynamiser l'économie. Les hébergements tou
ristiques très qualitatifs se multiplient et les 
touristes soutiennent l'activité commerciale. 

Les modes de découverte du canyon sont di
verses: petit-train, randonnée pédestre, tyro
lienne, vélos à assistance électrique, ULM. .. 
Cette année, le Comité Jeu.nes a mis en scène 
un nouveau mode de valorisation du site en 
organisant des démonstrations de slack-line. 
Nous avons ainsi bénéficié d'un spectacle im
pressionnant, et particulièrement adapté à 
ce cadre. 

Bozouls bénéficie toujours d'une belle cou· 
verture médiatique. Hier TF1 tou.mait en· 
core dans le canyon, et le tournage de la série 
"M. Spade" est venu. apporter une animation 
toute particulière et inédite, et les retombées 
économiques et commerciales ont été très sen
sibles su.r l'ensemble du territoire. 

Se tournant vers l'avenir, Jean-Luc Cal
melly soulignait que le projet "Cardabelle" 
permettra de planifier des spectacles cultu
rels, des manifestations d'envergure, des ré
unions, des salons ... dans un cadre très qua
litatif. 

Il remerciait les communes voisines d'ac
cueillir, le temps des travaux, une partie 
de la vie associative, en mettant à dispo
sition leurs équipements et pratiquant es 
mêmes conditions que celles accordées à 
leurs propres associations (pas de frais de 
location mais la prise en charge des frais de 
fonctionnement : chauffage ... ). 

»2023 verra la réalisation des travaux de 
réhabilitation de /'ensemble constitué par le 
Parking Médiathèque et la première partie 
de la rue Marc Alldré Fabre; les études pour 
l'assainissement du village d'Aboul. 

Mais les capacités financières de la com
mune sont rognées par les hausses interve
nant sur les fournitures d'énergie, par l'in
flation, par la hausse du. coût des matières 

Jean-Luc Calmelly a présenté s es  vœux à la population, entouré de son conseil municipal et du Conseil Municipal des Enfants. 

premières. Plus que jamais nous recherchons 
les économies. 

Nous souhaitons maintenir, autant que pos
sible, la gratuité des services à la popu.lation 
et à la vie associative : garderie à l'école, 
prêt des salles et le prêt des minibus aux as
sociations. 

Arrivés au XXI• siècle, nous pouvions légi
timement penser que nous vivions dans un 
monde civilisé et moderne. Et que se passe-t
il ? Nous sommes à deux doigts de manquer 
d'électricité. Mais on nous demande de rou
ler électrique ! 

La guerre est aux portes de l'Europe. La 
violence règne partout. Les viols et la torture 
perdurent dans bien des pays. Les enfants 
souftl·ent et meurent ... 

Nous ne pouvons pas rester insensibles ! 
Mais nous sommes impuissants face à ces 
événements. Alors, en ayant une pensée pour 
ceux qui sont seuls, ceux qui souffrent, mesu
rons et apprécions à sa juste valeur le privi
lège qui nous est donné de vivre ici. A cette 
échelle, nos divisions et nos rancœu.rs pa
raissent bien futiles. Chassons-les, constru.i· 
sons et entretenons, à notre niveau, un monde 
d'amitié et de fraternité. L'addition de toutes 
nos initiatives fera un monde meilleur ! 

De la visite de l'exposition immersive Van 
Gogh à Toulouse j'ai retenu une phrase de 
l'artiste qui illustre cette nécessité d'agir : 
'Que serait la vie si nous n'avions le courage 
de tenter quoi que ce soit'. 

En conclusion soyez assurés que nous avons 
la ferme volonté de continuer à œuvrer au 
bien-être des Bazou.lais, à valoriser nos 
atouts pour obtenir de belles réussites pour 
vous tous. 

Conservons ensemble cette volonté de pro
poser un développement harmonieux, équili
bré. Bozouls a conservé ses atouts : faisons
/es fructifier. Abordons 2023 avec beaucoup 
d'énergie et de confiance. Ne nous laissons 
pas abreuver d'informations contradic
toires. Même au. prix de quelques remises en 
cause, ayons confiance et préoccupons-nous 
de la meilleure manière d'aller de l'avant. 
Croyons en nous-mêmes et croyons en l'hu
manité, en notre capacité de résilience et en 
notre créativité. Si en 2023 la chaleur doit 
s'élever encore, que ce soit dans nos cœurs ! 
Je vous souhaite, à tous, une très bonne et 
très belle année 2023.« 

A sa suite et avant de poursuivre la soirée 
autour d'un buffet, les enfants du Conseil 
Municipal des Enfants ont pour leur part 
présenté leurs travaux et projets. 
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École Arsène Ratier 

••• et l'intervention de Nathalie Hilaire sur le tri sélectif ••• 

Le CE et C ide l'école ont 
reçu athalie Hilaire in
tervenante du Smictom. Il 
ont découvert le dernière 
con ignes de tri en vigueur 
dan notre département. 

Pour faire simple le ac 
jaune reçoit tous les embal
lage et athalie 'e t em
ployée a le faire répéter aux 
élève . Emballage carton 
emballages métal et embal
lage en plastique trouvent 
leur place dans le ac jaune 
ainsi que les papier de types 

. . 

magazines Journaux ca-
hier etc. Chacun a emporté 
a la mai on le précieux dé
pliant pen e-bête pour deve
nir à on tour amba adeur 
de bon ge te a uivre. athalie Hilaire transmet 1 bons gestes à suivre aux CE et CM. 
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École Arsène Ratier 

••• Nicolas Cayssiols fait découvrir la faune locale aux enfants 
icola Cay iol interve

nant spéciali é ur les zone 
atura 2000 e t venu ren

contrer le élève de CP a 
CM2 ur deux aprè -midi 
pour leur présenter la faune 
des alentours de Bozouls. 

Il ont découvert grâce à un 
magnifique diaporama le 
animaux vivant dan le di
ver habitats de notre terri
toire. En premier lieu le in-

ecte aprophage grand . . 

capncorne pique-prune 
ou autre lucane et taupin 
qui affectionnent particuliè
rement le vieux arbre dan 
le quel il pa ent l'e en
tiel de leur vie larvaire e 
nourri ant de boi en dé
compo ition ou vivant. Le 
éleves apprenaient alor que 
la conservation de ces vieux 
arbres était e entielle pour 
la urvie de ce mangeurs 
de boi . Le département de 
l'Aveyron étant au niveau eu
ropéen le plus important pour 

L enfants ont beaucoup appris avec 

la con ervation du pique
prune ce gro carabée très 
rare. 

Pelou e èche praine 
grottes forêts mares zones 
pierreu e ont le divers éco-

y tèmes de notre milieu en
vironnant. Chacun loge e 
e pèœ propres. Le enfants 
ont pu ain i avec icola 
Cays iol balayer l'ensemble 
du monde de animaux. Un 

icolas. 

deuxième rendez-vou pour 
approfondir le connai ances 
de no jeune era pri au 
printemp pour e rendre ur 
le terrain à la découverte de 
ces milieux. 
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École Arsène Ratier 

Passage du camion du Tri-Tour ••• 

1ardi 3 janvier Franci 
Magne directeur de l'école 
Ar ène Ratier accueillait 
Pierre Hatton et Ca andre 
Even animateur déchet et 
environnement ainsi qu'An
nabel Girou chargée de Com
munication dan le cadre de 
la grande tournée du Tri
Tour organi ée par le Sy
dom Aveyron (Syndicat Dé
partemental de Ordure 
Ménagère ). 

Prè de quatre- ving t-
dix éleve ont ain i béné
fi cié d 'une animation avec 
le camion pédagogique du 
Tri-Tour découvert le ac
tion du Sydom et appris le 
con igne de tri. 

Le animateur leur ont 
ici rappelé qu'il n'e t pa né
ces aire de rincer le embal
lage avant de les jeter dan 

la poubelle jaune mais qu'il 
e t néanmoins important de 
bien le vider! Le tri ne doit 
en effet pa engendrer le gas
pillage de re ource natu
relle comme l'eau. 

Il ont au i rappelé qu'il 
u:ffit de e po er la que tion : 

e t-ce bien un emballage ou 
un papier/carton ? Si oui le 
déchet peut donc aller dans 
le ac jaune. 

Il ont rappelé de plu que 
le ac noir ne reçoit que les 
petits déchets ménager qui 
n'ont pas de filière de recy
clage comme le déchets 
d'hygiène (couche mou
choir en papier coton-tige ... ) 
la pous ière les déchets d'en
tretien (éponge ... ) le re te 

alimentaire non compo -
table et le petits objets 
( tylo ca é ra oir ... ). 

oton qu'en Aveyron tou 
les emballages et papier dé
po é dan le ac jaune ont 
acheminés à Ecotri le centre 
de tri ha é à Millau pour 
être éparés par matière et 
orientés ver une u ine de re-

cyclage pour être valori és et 
que pour pré erver au mieux 

on environnement il faut 
réduire et trier correctement 
e déchet ! 

Plu d 'info ur www. 

trion tou le emballage .fr 
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Quatre véhicules impliqués 
dans un accident 

Hier, vers 17 h 30, un accident impliquant quatre véhicules 
s'est produit sur la RD 988, commune de Bozouls. Une ving
taine de sapeurs-pompiers ont été mobilisés sur place pour por
ter secours aux blessés. Au total, trois hommes, âgés de 70 et 
40 ans, ont été transportés vers le centre hospitalier Jacques
Puel de Rodez. Ils n'ont été que légèrement blessés dans l' ac
cident. Trois autres personnes sont sorties indemnes de cette 
collision. La circulation sur cet axe particulièrement fréquenté 
a été totalement coupée, le temps des secours. 
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Aménagement Que sera le 
tenitoire agricole de demain ? 

• L'lnterco Comtal Lot et 
Truyère ance une vaste 
enquête auprès des 
agriculteurs de son territoire. 

A
u-delà du plan local d'ur
banisme (PLU), qui per
met de définir des règles 

à l'échelle d'une commune, il 
est apparu que l'échelle la plus 
pertinente pour coordonner tant 
les politiques d'urbanisme que 
d'habitat et de déplacements, 
était celle de l'intercommuna
lité. 
La Communauté de Communes 
Comtal Lot et Truyère a donc 
débuté l'élaboration de son Plan 
Local d'Urbanisme intercom
munal (PLUi) rendu aujourd'hui 
nécessaire par le cadre législatif 

Le PLUi comporte aussi un volet 
agricole. 

et dont le contenu est défini par le 
Code de !'Urbanisme. Souhai
tant prendre en compte l'impor
tance de l' activité agricole sur le 
territoire en réalisant un travail 
spécifique dans ce domaine, la 
communauté de communes 
lance une enquête auprès de tous 
les agriculteurs de son territoire. 
L'objectif étant de définir les me
sures d'urbanisme qui pourront 
faciliter la pérennisation de l' ac
tivité agricole. 

Avoir l'avis des intéressés 
Pour cela la communauté de 
communes a décidé de recenser 
les contraintes qui pèsent sur 

l'agriculture en matière de des
serte, de parcellaire, etc ... et les 
projets individuels ou collectifs 
(nouvelles productions, cons
tructions ou aménagements de 
bâtiments et d'infrastructures, 
etc ... ). 
Sont concernés l'ensemble des 
agriculteurs du territoire qui cou
vre les communes de Bessué
jouls, Bozouls, Campuac, Le 
Cayrol, Coubisou, Entraygues
sur-Truyère, Espalion, Espey
rac, Estaing, Le Fel, Gabriac, 
Golinhac, Lassouts, La Loubière, 
Montrozier, Le Nayrac, Rodelle, 
Saint-Côme-d'Olt, Saint-Hippo
lyte, Sébrazac, Villecomtal. 
A noter que les coordonnées sont 
fournies par la commune de l' ex
ploitant. 

Dans cette démarche, un cour
rier est ou sera envoyé à tous les 
agriculteurs du territoire grâce 
aux adresses fournies par les 
21 communes membres. L'en
quête est également disponible 
en ligne : https://3cltpyrcarto.com ou 
parQR Code. 
Cette enquête se déroulera à par
tir de janvier jusqu'en mars. 
Pour répondre aux interrogations 
de chacun, des réunions et des 
ateliers, animés par le cabinet 
ASUP, seront également pro
grammées au cours du premier 
trimestre 2023. 

Plus d'informations 
urbanisme et PLUi : 

urbanisme@3ctt.fr 
ou au 05 81 63 09 47. 
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Omnisports : I' Avenir Olympique 
bozoulais, une association qui fédère 
L' Avenir Olympique Bozoulais 
Omnisports (AOBO) s'est réuni 
en assemblée générale. Cette as
sociation aide à la création et à la 
gestion des associations sporti
ves, coordonne et développe toute 
action à un renforcement de leur 
cohésion, de plus elle conseille et 
assure une information à la vie 
associative et gère la subvention 
municipale. Quinze associations 
sur 18 étaient présentes lors de ce 
rassemblement. Le président, 
Christian Cussac, a expliqué les 
règles qui contribuent au bon 
fonctionnement de cette associa
tion qui regroupe les clubs sportifs 
et a détaillé la part de subvention 
revenant à chacun en respectant 
les critères définis par les mem-

Un beau rassemblement des associations sportives. 

bres de l' AOBO. Elles sont ré
parties de la façon suivante : 
Aïkido : 585 € ; Basket : 3 680 € ; 
Cavaliers du Causse: 2 455 €; 
Entre Causse et Dourdou : 500 € ; 
Fo otball : 3 6 80 € ; Karaté : 
2 030 € ; P étanque : 500 € ; 
Quilles : 2 296 € ; Tennis : 500 € ; 
Tennis de table : 585 € ; Tir à 

l'arc: 840€; ULM: 500€; Vol
ley : 500 € ; B ozsport nature 
500€ ; Maillet Bozoulais : 500 € ; 
1 OO % fitness : 500 € ; Danse 
corps 3 500 €. 
Total des subventions distribuées : 
25 651 €. 
Bernard Viguié a présenté le bilan 
financier la subvention de la mai-

rie, les recettes de la buvette, de la 
brocante et du forum associatif 
qui a été adopté à l'unanimité 
ainsi que la répartition. Robert 
Coste, adjoint représentant la mai
rie, a présenté les futures mani
festations à venir et a été à l'écoute 
des différentes associations qui 
sont perturbées par le manque de 
salles suite aux travaux de réfec
tion totale des salles des fêtes, an
cien gymnase et ancien dojo (pro
jet Cardabelles ), un mal pour un 
bien. 
Le bureau étant démissionnaire a 
été reconduit : Christian Cussac 
président ; Patrick Masson, secré
taire ; Bernard Viguié, trésorier. 
La réunion s'est clôturée par le 
verre de l'amitié. 
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polémique autour Bozouls • 

• 

d'un projet de méthani 
• 

ion P.3 

Bozouls De l'eau dans le gaz 
pour le projet de méthanisation 

• Des riverains et le comité 
Causse Comtal ont relevé 
des points d'achoppements 
au cours de l'enquête 
publique. 

D
ix ans déjà que le 
projet de méthanisa
tion porté par la so
ciété Biever est dans 
les c a rtons à Bo-

zouls. L'enquête publique, qui 
vient de se terminer, soulève 
quelques interrogations. Et beau
coup d'inquiétudes. Il en va no
tamment de la fameuse voie verte 
qui représente le lieu de balade 
des Bozoulais, largement em
pruntée également par les vélos. 
Celle-ci serait coupée pour per
mettre aux véhicules de se ren
dre sur l'unité de méthanisation. 
« Il y a au moins une centaine de 
personnes qui s'y promène par 
jour. On détruit la voie verte 
alors que l'on peut faire une en
trée par la zane artisanale des 
Calsades, on dépense de l'ar
gent public par le biais de la 
communauté de communes, le 
tout pour créer trois emplois», 
fulminent des riverains dont l'un 
d'entre eux, Norbert, à la tête des 
écuries du Dourdou, à vol d'oi
seau à 500 mètres du projet, a 
mis en place une pétition. 

Pétition sur la voie verte 
Il est vrai que les observations 
émises lors de l'enquête publi
que ont des airs d'un inventaire à 
la Prévert : permis de construire 
déjà délivré, projet surdimen
sionné, risques de pollution, im
pacts paysagers, etc. « Il va fal
loir pomper 2 200m3 d'eau sur 
le causse, en particulier la 
source de Bozauls, la grotte de 
l'Espoir et son ruisselet sans 
parler de l'impact déjà causé 
par la sécheresse. C'est une 
aberration Quand on voit que le 

La voie verte recoupée 
pour laisser passer les engins, 
et des riverains voient rouge 
à Bozouls. oc 

projet de Montbazens est à l'ar
rêt et que celui sur l'Aubrac est 
obligé d'ouvrir des pots de hari
cots pour faire fonctionner leur 
unité de méthanisation, il y a de 
quoi s'interroger», poursuit la 
poignée de riverains qui précise : 
«On n'est pas contre la métha
nisation mais on s'oppose à 
l'accès.» 
Cette inquiétude, soulevée par 
les riverains concernant le fonc
tionnement même de cette unité, 
est pointée du doigt par le comité 
Causse Comtal qui a émis de 
nombreuses observations auprès 
du commissaire enquêteur. « Ce 

projet prévoit 59 628 tonnes 
d'intrants, soit 260 tonnes par 
jour, ce qui représente trois fois 
plus que la préconisation de 
l'agence de la transition écolo
gique (Ademe ). Il va donc fal
loir alimenter cette usine. Ou
tre l e s  intrants d'origine 
agricole, produits dans un rayon 
de 28 km, d'autres intrants arri
veront de l'ensemble du dépar
tement de l'Aveyron majoritai
rement mais aussi d e s  
départements limitrophes, et re
partiront sous forme de diges
tats soit les résidus de la métha
nisation sur un territoire allant 
jusqu'à plus de 40 km. Quel bi
lan carbone de ces allers et re
tours incessants de poids lourds 
qui feront la navette ? » En effet, 
les riverains, qui ont mis en place 

la pétition sur la ligne verte, indi
quent que les intrants pour ali
menter l'unité sont envisagés de 
Camboulazet à Saint-Chély
d' Aubrac, voire la Lozère. 

Si le comité Causse Comtal rap
pelle sa position favorable à la 
promotion et à la production 
d'énergie renouvelable, elle dé
nonce le manque de sérieux de 

' ' Ce projet 
de central 
d'énergie 

renouvelable est séduisant. 
L'accès route de Gabriac 
fait débat mais nous avons 
prévu une alternative avec 
une entrée par la zone 
d'activités des Calsades. 
On ne sait pas encore 
le délai car une étude 
d'impact est en cours. 
La voie verte 
est déjà coupée même 
s'il ne faut pas multiplier 
les découpages. 
C'est un sujet sensible, 
je suis dans l'attente. 

Jean-Luc Calmelly, 
maire de Bozouls 

l'étude.« L'unité est située sur 
les Grands Causses et non sur le 
Causse Comtal. Les risques de 
pollution de la nappe phréati
que et des exutoires sont bien 
réels, et nous pouvons d'ores et 
déjà prévoir un bilan carbone 
désastreux. Les impacts envi
ronnementaux de ce projet gi
f?antesque ne peuvent pas être 
passés sous silence. » 

o.c. 

« On ne fait pas n'importe quoi » 

Thierry Cabrolier, président de 
la société par action simplifiée 
(SAS) Biever, tient à se mon
trer rassurant sur ce projet. 
«La voie verte est déjà coupée, 
une future voie sera aménagée et 
treize véhicules y passeront par 
jour alors que 988 véhicules errr 
pruntent la route de Gabriac. » Et 
de rappeler que ce projet fé
dère 55 agriculteurs sur un 
rayon de 15 km (Bozouls, Es-

palion, Rodelle, Gabriac), les 
Cuma, et des entreprises du 
territoire telles que Braley et la 
Sobac. « C est un projet local qui 
apporte une valeur ajoutée au ter
ritoire. » Et d'ajouter : «je com
prends la position de certaines per
sonnes, nous avons tenu des 
réunions d'information sur le pro
jet pour les rassurer et nous en fe
rons d'autres encore. On ne fait 
pas n'importe quoi. » L'agricul-

teur annonce le choix du bu
reau d'études Sud Infra Envi
ronnement basé à Espalion.«}' ai 
la conscience tranquille. Le citoyen 
sera incorporé et c'est le colleaif 
qui porte le projet. » 

Le coût du projet est actuelle
ment de 14 M€. La société Bie
ver s'appuie sur une centaine 
d'actionnaires avec 60 % déte
nus par l'association Métha 
Causses et 40 % par Engie. 
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AG de l'Avenir Olympique Bozoulais Omnisports 

Allocations pour les associations affiliées 

L OBO a t nu on 

ardi 22 novembre c'e t en l'e pace De
ny Puech que 'e t tenue l'as emblée géné
rale de l'Avenir Olympique Bozoulai Omni -
ports AOBO) en pré ence de Robert Co te 
adjoint au maire et de repré entants de 
quinze a ociation ur le dix-huit qui lui 
ont affiliée . 

Apre avoir remercié chacun pour leur 
pré ence Chri tian Cu ac pré ident de 
l'AOBO a expliqué le regle qui permettent 
un bon fonctionnement de l'AOBO uite au 
changement de pré idence de plu ieur 

ociation . 

A a uite le tré orier Bernard Viguié 
a pré enté le bilan financier e compo ant 
de la ubvention de la mairie a hauteur de 
22.000 € de la recette d buvette que le 
club de l'AOBO ont tenu ur la brocante et le 
forum de a ociation pour 698 50 €et d'un 
fond propre de 2.009 0 €. 

Le pr' ident a en uite détaillé la part reve
nant a chaque a ociation en re pectant le 
critère définis par 1 membre de l'AOBO 
et qui e compo e d'une allocation de base de 
500 € d'une part de 8 € par enfant licen
cié au club et d'une aide de 185 €pour les for
mations uivi par le encadrant . 

L'as emblée a adopté a l'unanimité le bilan 
financier et la répartition. 

Le bureau étant démi ionnaire il a été re
conduit pour le prochain exercice comme uit: 
pré ident Chr · tian Cus ac ecrétaire Patrick 

a on tr' orier Bernard Viguié . 

Robert Co te repré entant la municipalité 
a en uite expliqué le future manife tations 
a venir. Il a été à l'écoute de ociation qui 
ont perturbé par le manque de alle uite 

a la rénovation de la nouvelle alle de fête . 

La réunion ' t terminée autour du tradi
tionnel «Pot de l'amitié». 
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Classe bleue pour les élèves d'Arsène-Ratier 
Les élèves de GS de l' école Ar
sène-Ratier de Bozouls accom
pagnés de leur maîtresse Isa
belle Cuvillers, se sont rendus à 

la piscine Paul-Géraldini 
d' Onet -le-Château, pour parti
ciper à une « classe bleue » or
ganisée par la Fédération natio
nale de triathlon. 
Ils ont suivi un cursus d'aisance 
aquatique condensé sur4 jour
nées avec 8 séances de piscine. 
L'objectif de ces classes bleues 
mises en place par le gouver
nement est de prévenir et lutter 
contre les noyades chez les jeu
nes enfants. Le but étant de per-

mettre aux enfants de vivre une 
« expérience positive de l'eau 

Les élèves à la sortie du bain. 

» à leur rythme avec possibilité 
de s'immerger, de souffler, de 
regarder sous l'eau, de flotter 
et de se déplacer en s' aperce
vant que son corps peut flotter; 
en fait prendre confiance et de 
ne pas paniquer dans l'eau. 
A la pause de midi, le petit  
groupe était accueilli par le col
lège pour le pique-nique et s'est 
rendu à la médiathèque et à la 
Ludothèque d' Onet-le-Château. 
Cette semaine chargée en acti
vités s'est très bien déroulée 
avec des enfants heureux et sa
tisfaits qui ont fait beaucoup de 
progrès dans l'eau. 
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École Arsène Ratier 

Les grandes sections en classe bleue 

En décembre peu avant de partir pour le 
vacance de oëL le éleve de Grande ec
tion de l'école Ar ène Ratier accompagné de 
leur maître e 1 abelle Cuviller ont eu le 
plai ir de e rendre a la pi cine Paul-Géral
dini d'Onet-Le-Chateau pour participer à une 
< clas e bleue» organi ée par la Fédération a
tionale de Triathlon. 

Durant quatre journée il ont · uivi un cur
u d'ai anœ aquatique conden é avec huit 
éance de pi cine. 

i e en place par le gouvernement l'ob
jectif de c cla e bleu t de prévenir et 
lutter contre le noyade chez le jeune en
fant . Le but étant au i de permettre aux 
enfant de vivre une «expérience po itive de 
l'eau» avec petit a petit et a leur rythme la 

po ibilité de 'immerger de ouffier de regar
der ous l'eau de flotter et de e déplacer en 
'apercevant que on corp peut flotter ... Au

trement dit de prendre confiance et de ne pa 
paniquer dans l'eau. 

A la pau e de midi le petit groupe était ac
cueilli par le collège pour le pique-nique et 
'e t rendu tantôt a la médiatheque tantôt a 

la Ludotheque d'Onet-Le-Chateau. 

Cette emaine chargée en activité ' t tre 
bien déroulée avec de enfants heureux et a
ti fait qui ont fait beaucoup de progrè dans 
l'eau. 

L'école remercie vivement toute le per
onn qui ont organi é et les tructure qui 

ont accueilli le élève college ludothèque 
médiathèque et pi cine municipale). 
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' 

Environnement A Entraygues, 
réflexion autour de la mobilité rurale 

• De nombreuses 
associations, avec la Région, 
sensibilisent sur cette 
problématique, samedi 
21 janvier, à Entraygues. 

V
irage vers le fu
tur ! », tel est le titre 
du documentaire qui 
a réuni les associa
tions Canopée 12, 

Agir durablement en Olt et 
Causses (Adoc), Innovation vé
hicules doux (IN'VD), les Cy
clo-motivés 12, L' Auberge es
palionne et le Labo d'agui à 
Entraygues pour sensibiliser sur 
la mobilité dans la ruralité. 

« C'est une prise de conscience 
pour le bien-être, le climat 
mais également le portefeuille. 
On a à y gagner de se dép/,acer 
autrement », dit ainsi Marjory 
Mayo, chargée de mission du 
parc naturel régional de l' Au
brac qui figure parmi les nom
breux p3lflenaires, dont la Ré
gion, l'Etat, la communauté de 
communes et même une asso
ciation lozérienne. 
Tout ce monde donne rendez
vous, samedi 21 janvier, pour 
sensibiliser et informer suite au 
dernier rapport d'évaluation du 
Groupe d'experts intergouver
nemental (Giec) sur l'évolution 
d u  climat.  « O n  explique 
d'après ce rapport scientifique 
et non partisane. Le gouver
nement a décidé de le rendre 
obligatoire aux préfets et hauts 
fonctionnaires», avance Oli
vier Raynal, membre du Labo 
d'agui, à Entraygues, rappelant 
l'engagement de former les 
agents de la fonction publique à 
l'horizon 2027. 
Et qui mieux que lui, garagiste 
dans la cité entrayole, symbo
lise finalement, le virage à pren
dre au regard de l'urgence de 
cet enjeu.« J'ai grandi à la 
campagne. J'ai essayé de corn-

La projection du documentaire 
« Virage vers le futur »sera 
l'un des temps forts ce samedi. 

prendre car ce n'est pas évi
dent de trouver les informa
tions mais j'ai lu le rapport du 
Giec pendant le confinement. 

Cela m'a fait prendre con
science de la situation. On ne 
peut pas rester sans rien faire. 
J'ai pensé à changer de mé
tier mais c'est compliqué awrs 
j'essaie d'accompagner mes 
clients vers la transition », con
fie-t-il. 

Apprendre à partager 
Éclairéesr au regard du coût de 
la mobilité et de la nécessaire 
décarbonation de la société, des 
actions voient le jour, comme 
à Saint-Geniez, qui a proposé 
la projection du documentaire 
en avant-première en fin d'an-

Le programme de la journée 
Rendez-vous est donné ce samedi 
à la salle multiculturelle d'En
traygues, à 9 heures, pour l'ou
verture. Fresque de la mobilité à 

10 heures par les « Shifters » qui 
proposent un atelier participatif 
pour sensibiliser aux enjeux car
bone de la mobilité des personnes. 

Après la pause de midi où chacun 
est invité à amener ses affaires ti
rées du sac, reprise à 14 heures au 
cinéma d'Entraygues par la pro
jection du film «Virage vers le fu
tur ! Mobilité rurale : alternatives 
à la voiture individuelle » suivie 
d'échanges et témoignage de Lau-

rent Perron, membre des « Shif
ters. » À 16 heures, retour à la 
salle multiculturelle : stands avec 
table ronde, vélos électriques, li
brairie, mobilité et santé, trans
ports de la Région et de la com
munauté de communes, le véloto 
et enquête locale sur la mobilité. 

née dernière. Villecomtal avec 
l'association« Herb' en fête» a 
proposé un atelier avec l 'asso
ciation nationale « La fresque 
du climat » samedi dernier qui 
se veut le premier niveau de 
sensibilisation pour compren
dre le fonctionnement du chan
gement climatique. A ce jour, 
800 000 personnes ont pris part 
à un atelier de cette association 
en France. La fresque de la mo
bilité comme celle qui sera pro
posée à Entraygues, samedi, est 
axée sur les enjeux carbone de 
la mobilité des personnes. A no
ter que Bozouls proposera éga
lement un éclairage avec la pro
j ec ti on du documentair e le 
12 février, le Labo d'agui, en
core, le 18 février avec un atelier 

43 
En pourcentage, 
la part des émissions 
de gaz à effet 
de serre causée 
par les transports 
à la campagne. 

sur la fresque pour le climat et 
Atelier 2tonnes (deux tonnes 
étant l'équivalent de C02 par 
an fixé par l'objectif d'ici 2050 
par l' Accord de Paris, NDLR). 
Aujourd'hui, en moyenne, cha
que Français émet 9,5 tonnes 
de C02 par an. 
La bande dessinée« Un monde 
sans fin», de Jean-Marc Janco
vici, ingénieur et fondateur du 
Shift project (lire ci-dessous), 
coécrite avec Christophe Blain 
(auteur notamment de « Quai 
d'Orsay»), a été l'ouvrage le 
plus vendu en France l'an der
nier. Preuve de l'intérêt des ci
toyens à leur devenir ici-bas. 

o.c. 

« Shift project » 

Le « Shift project » a été 
fondé par Jean-Marc Janco
vici, ingénieur et expert en 
climat, pour donner nais
sance aux « Shifters » en 
2014 dont l'objectif est de 
décarboner l'économie pour 
contribuer à la sortie des 
énergies fossiles. Ce groupe 
de réflexion, dont l'un des 
représentants animera la 
fresque de la mobilité ce sa
medi à Entraygues, s'appuie 
sur la réalité du changement 
climatique pour une prise de 
conscience collective. 
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Projet de méthanisation 

Les inquiétudes du Comité Causse Comtal 
Alors que l 'enquête publique concernant l'installation d'une unité de méthanisation 

à Bozouls vient de s'achever, des remarques et inquiétudes se sont fait sentir chez les 
riverains. Du côté des associations environnementales , le Comité Causse Comtal nous 
transmet le communiqué ci-dessous. 

L'a ociation alerte a tra- met en exergue la contradic
ver es ob ervation lor de tion entre la production d'une 
l'enquête publique a laquelle «énergie verte» et l'atteinte a 
elle a participé ur les nom- la biodiver ité environnante 
breu e conséquence envi- aux e pèce protégée et au 
ronnementale et ur l'at- pay age. Sur ce dernier point 
teinte au cadre de vie des le permi de con truire vi
riverain que l'installation de ible ur le ite mentionne 
cette unité urdimensionnée une hauteur de chaudiere de 
va forcément entraîner. quinze mètre . Dan l'étude 

Ce projet prévoit en effet la hauteur maximale e t an-
59.628 tonnes d'intrants oit noncée a h uit mètr ... 
260 tonn par jour ce qui re- A cela 'ajoutent l ri qu 
présente troi fois plus que la attendus de pollution du ré
préconi ation de l'ADE E eau karstique qu'entraînera 
l'Agence de la Transition Éco- la réali ation d'un forage ur 
logique. Il va donc falloir ali- le ite même vi ant a récupé
menter cette usine. Outre le rer 2.200 m3 d'eau par an pour 
intrant d'origine agricole le fonctionnement de l'unité. 
produits dan un rayon de Sont concernés en particulier 
28 km d'autre intrants ar- la ource de Bozoul la grotte 
riveront de l'ensemble du dé- de l 'E poir et on rui elet 
parlement de l'Aveyron ma- le exutoire itué dan le 
joritairement mais au i des méandre rive droite du Dour
départemen ts limitrophes et dou. Un tel risque de pollution 
repartiront ous forme de di- e t-il acceptable pour les ha
ge tats ré idus de la métha- bitants? 
ni ation) sur un territoire al- Outre le grave nui anc 
lant jusqu'a plu de 40 km. décrites ci-de us le CCC dé
Quel bilan carbone de ces al- nonce le manque de érieux 
1er et retou inces ants de de l'étude. En effet de nom
poid lourd qui feront la na- breuse erreu et approxima
vette ? tions émaillent le do ier. En 

D'ailleur pour permettre voici quelque exemples ré
l'accès au ite un recalibrage vélateur : l'unité y e t ituée 
de centaine de mètre va en- ur le Grands Cau se et non 
traîner l'élargi ement de ur le Cau Comtal. L'étude 
voie et la disparition de nom- omet (volontairement ?) de 
breu e haie . L'a ociation préci er l'exi tence d'un pe-

tit cour d'eau a proximité 
du ite et qui se jette dans le 
Dourdou. On relève également 
dans cette étude une confu-
ion de locali ation entre l 

forage d'eau potable itu" a 
52 km de la prè de Capde
nac et le forage pour l'eau po
table de uret-Le-Château a 
14 km! De telle erreurs ont
elle acceptable au regard 
des impacts du projet? 

Le CCC rappelle a po ition 
favorable a la promotion et 
a la production d'énergie re
nouvelable qui 'accompagne 
d'une maîtri e de la con om
mation. 

Cependant il 'inquiète vi
vement d'une telle réali ation 
qui en tout état de cause era 

urdimensionnée. L ri qu 
de pollution de la nappe 
phréatique et de exutoire 
ont bien réel et nou pou-

vons d' ore et déja prévoir un 
bilan carbone désa treux. L 
impact environnementaux 
de ce projet gigante que ne 
peuvent pa être pas é ou 
il en ce. 
Un projet plu restreint a di

mension locale dont le rayon 
de collecte ne dépas e pa les 
10 km erait un projet appro
prié aux enjeux actuel . 

Comité Causse Comtal 
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Ils sont prêts pour le raid 4L Trophy 
Le 4L Trophy est le premier ral
lye raid solidaire, 100% étudiant 
ou jeune actifs, se déroulant en 
voiture Renault 4L sur les pistes 
marocaines. Ce raid est aussi 
un exemple de solidarité entre 
les participants et envers la po
pulation locale. Le partage fait 
sens sur le terrain avec l' asso
ciation Enfants du désert et en 
France avec la Croix-Rouge. 
Pierre Salemo, 2 1  ans et Loïc 
Mazars, 23 ans vont s'élancer 
sous le signe « des Salzars » 

pour un raid humanitaire ( 50 kg 
de bagages) de 6 000 kilomè
tres à travers les pistes du Ma
roc. Pour cette 26e édition du 
4L Trophy, le départ est pro
grammé le 16 février prochain 
avec un rassemblement prévu 
à Biarritz. 
Les anciens le savent bien, le 
4L Trophy ne se raconte pas, il 
se vit durant une bonne dizaine 
de jours avec un passage au dé
troit de Gibraltar en bateau puis 
direction les montagnes de l' At
las, la ville de Fès Erfoud, Za
gora (aux portes du désert du 
Sahara), remontée à Ouarzazate 
avec une arrivée à Marrakech ; 

Pierre Salerno avec son véhicule devant l'épicerie du Trou, partenaire de l'opération. 

le 25,jour de repos, remise des 
prix et soirée de clôture ; le 26 
février, retour libre en Europe. 
Ces jeunes tiennent à remercier 
les nombreux partenaires (26) 
particulièrement l'entreprise 
auto contrôle de Bozouls pour la 
préparation du véhicule entiè
rement remis en état ; le sou
tien du collège Denayrouze 

d'Espalion, le conseil municipal 
des enfants de Bozouls pour 
l'apport de vêtements, articles 
de sport, fournitures scolaires 
pour les enfants marocains ; le 
domaine Montaize (vin) que ces 
jeunes ont vendu lors des mar
chés afin de boucler leur budget 
nécessaire de 10 000 €. Souhai
tons bonne chance à ces deux 

En bref 

Paroisse. Samedi 21 janvier, 
11 heures, messe de la Sainte-Barbe, 
église de Saint-Julien-de Rodelle. 
Dimanche 22 janvier. 10 h 30, 
messe église St Pie X à Bozouls. 

jeunes mordus d'aventure et de 
voyage au long cours. 
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Le conseil approuve le projet d'installation 

d'une unité de méthanisation 
Le conseil municipal s'est réuni ré
cemment en séance publique. Le 
m aire,  Jean-Luc Calmelly, a 
abordé, les différents points de l' or
dre du jour. 
Les délégations de 9 pouvoirs con
cernant l'urbanisme ont été adop
tées ; la fixation des tarifs du petit 
train touristique évolue adulte 6 €, 
enfants de 3 à 13 ans 3 € ; groupe 
5 € avec guide inclus ; tarif minoré 
pour le centre social économique 
et Apeg Ehpad. L'aller-retour en 
tyrolienne est fixé à 7 €. 
Unité de méthanisation. Pour le 
projet privé de l'unité de méthani
sation porté par Métha-Causse et 
Engie, il est demandé suite à l'en
quête publique qui a eu lieu en dé
cembre 2023, l'avis consultatif du 
conseil municipal. 
Après de nombreux échanges, le 
conseil décide, à l'unanimité, 
d'émettre un avis favorable rédigé 
de la façon suivante : «Étant donné 
de soutenir un projet économi,q_ue 

Le conseil en délibération. 

agricole qui mise sur la produc
tion d'énergie renouvelable mais 
sous réselVe d'obtenir des infor
mations complémentaires quant 
au dimensionnement du projet, à 
la consommation d'eau et notam
ment au forage envisagé aussi 
qu'à l'impact du trqfic routier. » Il 
est précisé que le Plan local d'urba
nisme (PLU) communal a inscrit 
dans ses orientations d' aménage
ment un accès au site de méthanisa
tion à partir de la ZA des Calsades. 

Gouffre de Barriac. Cette zone 
géologique calcaire est marquée 
par la grande faille de Bariac situé 
entre la faille de Concourès eu sud 
et la vallée du Dourdou au nord. 
Il conserve un gouffre remarqua
ble avec la possibilité de l' exploiter. 
Le conseil valide une convention 
quadripartite entre le propriétaire 
M. Simon, le comité départemen
tal de spéléologie, la Fédération 
française de spéléologie et la com
mune. 
Finances. Le conseil approuve le 
plan de financement de l' opération 

d'aménagement du quartier Marc
André Fabre d'un montant de 
1 020 435,35 € ;participation de 
l'État : 280 000 €, Département : 
200 000 €, Agence de l'eau 
200 000 €; fonds propres de la 
commune 240 435,35 €. 
Il a été également approuvé le plan 
de financement de réhabilitation 
du complexe des salles associati
ves Cardabelle pour un total de 
4 372 799 € ; aide de l'État 
675ŒXl€ ;DETR314662€ ;Dé
partement 510 000 € ; Région 
80 (XX)€, commune 2 793 177 €. 
Travaux de modernisation de 
l'éclairage public. Le Siéda indi
que que le montant s'élève à 
17 536,19€. 
Le Siéda apporte 30 % soit  
5 260,86 € ; reste à la charge de la 
commune la  somme de 
15 782,58€. 

Le détail du compte rendu 
est consultable en 11111irie. 



Lundi 23 JANVIER 2023 

Le don du sang en léger recul 

Les donneurs ont donné un peu 
de leur temps en participant à 

l'action du don du sang organisé 
régulièrement à l'espace Denys
Puech dans d'excellentes condi
tions. Une participation en léger 
recul avec 76 donneurs. Ce qui 
est encourageant c'est la partici
pation de nouveaux donneurs 
avec 4 primo donneurs. Le don 
du sang est un acte citoyen, soli-

Les bénévoles autour du médecin. 

daire et libre qui permet de ré
pondre à des besoins quotidiens 
et tellement indispensables pour 
les patients. Trois associations 
ont apporté leur soutien à cette 
opération: BozsportNature, Tir 
à l'arc et Quilles au maillet. 
La prochaine collecte est pro
grammée le 4 avril. 



Mardi 24 JANVIER 2023 

Ce 19 janvier, malgré une météo 
hivernale, ce sont plus de 80 per
sonnes qui se retrouvaient à la 
salle Denys-Puech pour l' assem
blée générale annuelle du club 
« Soleil d' Automne ». 

Dès 14 heures, les fidèles joueurs 
de cartes ne manquaient pas leur 
rendez-vous hebdomadaire, pa
rallèlement les adhésions étaient 
prises. A 15h30, l'assemblée gé
nérale pouvait commencer. 
Après avoir accueilli et remer
cié les adhérents et nouveaux 
adhérents, les co-présidentes re
merciaient le centre social et la 
mairie de Bozouls représentée 
par Jean-Louis Montamal (ad
joint) pour leur soutien logisti
que ainsi que la mise à disposi
tion des locaux nécessaires aux 

Une belle participation à l'assemblée 
générale. 

activités du club. Avec égale
ment une pensée pour les adhé
rents absents pour des raisons 
de santé ou une fragilité passa-

gère. Le bureau élargi à un con
seil d'administration fut chaleu
reusement remercié pour l' assi
duité  de ses  membres aux 
réunions et leur investissement 
tout le long de l'année. Le rap-

port d'activité et le bilan fman
cier de l'année 2022 furent ap
prouvés à l'unanimité. Une fois 
les modalités de fonctionnement 
précisées et les projets proposés 
pour 2023, place à un moment 
de détente et de convivialité par
tagé autour de la traditionnelle 
galette des rois. 
Un prochain rendez-vous est 
d'ores et déjà pris pour le jeudi 2 
février avec les anniversaires du 
mois de janvier autour des crêpes 
de la chandeleur. 
Tous les adhérents sont cordiale
ment invités à y participer. 
Les personnes intéressées par les 
sorties et activités du club peu
vent demander le programme à 
Yvette au 06 75 56 69 01 ou Ma
rie-Paule au 06 72 03 30 25. 



Mercredi 25 JANVIER 2023 

BOZOULS 
Les interventions 
des pompiers 
en hausse P.13 

Centre de secours : 245 inte1Ventions, 
soit une hausse de 18 o/o, en 2022 
La Sainte-Barbe est la fête de la 
sainte patronne des sapeurs-pom
piers, leur protectrice. Certains caps 
conservent ce moment privilégié 
pour affinner la cohésion du groupe 
et rendre hommage aux disparus. 
C'est ainsi que samedi dernier l'en
semble des sapeurs-pompiers vo
lontaires se sont rassemblés aux cô
tés des élus, de la gendarmerie, du 
colonel Florian Souyris du Sdis de 
l 'Aveyron et du directeur de 
l'Union départementale. 
Après la cérémonie d'une montée 
des couleurs au centre de secours et 
la pose d'une gerbe en hommage 
aux anciens au son de la Mar
seillaise, l'ensemble de l' assistance 
s'est retrouvé à la salle de Saint
Julien-de-Rodelle pour un rappel 
de l' activité énoncé par le capitaine 
David Chassang, chef du centre de 
Bozouls. 
24 5 interventions en 2022 soit une 
activité en hausse de 18 % par rap
port à 2021 et 345 départs de véhi
cules qui représentent 2 271 heu
res d'intervention contre 
1 468 heures en 2021 sur une 
moyenne de 2 h 03 par départ 

Un lifting a été assuré sur les véhi
cules ; du matériel de secourisme a 
été renouvelé et récemment une ta
blette en centre test qui permet de 
dématérialiser les fiches bilans et 
d'avoir une connexion rapide avec 
le Codis et Smur. 

Effectifs 
Cinq nouvelles recrues plus qua
tre jeunes habitants sur le secteur 
d'intervention ont intégré la sec
tion Jeunes Sapeurs-Pompiers. Le 

Dépôt de gerbe au centre de secours 

centre de Bowuls compte à ce jour 
42 sapeurs-pompiers volontaires 
(30 hommes et 12 femmes), 9 an
ciens composent également 
l'équipe de soutien. 

Avancées de grade 
Sophie Favarel, Juliette Batut et 
Augustin Laur passent 1 reclasse ; 
Maxime Chatière, Sophie Bernier 
et Bruno Perrin sont nommés capo-

ral-chef; Bastien Burguière prend 
le grade de sergent ; Mélanie Co
lomb, sergente-chef ; Gérald Ga
lopin, adjudant; Serge Dupuy, ad
judant honoraire. 
Médailles d'argent (20 ans de ser
vice) pour Sabine Faugères, Bruno 
Perrin et Gérald Galopin et mé
daille argent or (30 ans de services) 
pour Olivier Carpe. 
Avant de prendre le verre de l' ami
tié ; le colonel remercie l' ensem
ble des effectifs pour leur engage
ment et souligne les 30 % 
d'interventions de plus pour les in
cendies bien au-delà du départe
ment comme la Gironde. 
Jean-Michel Lalle, maire de Ro
delle, remercie pour le dévouement 
ces soldats du feu malgré la hausse 
des interventions. «Vous témoi
gnez par vos actions à l'équilibre 
de notre société aussi bien que 
moral que sécuritaire qui contri
bue à l'attractivité du territoire. 
Le département augmentera sa 
contribution de 300 000 €cette 
année »,ajoute Jean-Luc Calmelly, 
maire de Bowuls et conseiller dé
partemental. 
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Chevaux Une nouvelle ven1e aux 

• Comme en 2021 au haras, 
l'éleveur bozoulais Marcel 
Mézy organise une vente 
aux enchères d'une 
soixantaine de chevaux 
ce dimanche à Combe/les. 

R
ésumer la vie de Marcel 
Mézy en quelques lignes 
n'est pas chose aisée. In

venteur du célèbre écofertilisant 
« Bactériosol » dont la recette 
est toujours bien gardée et fait 
des miracles aux quatre coins 
du globe, entrepreneur hors pair, 
paysan chercheur et défenseur 
d'une agriculture durable et rai
sonnable, invité de la Cop21, 
propriétaire d'un vignoble dans 
le Lot. .. À 82 ans, cet homme 
au sourire facile multiplie les 
casquettes. Et les réussites. Mais 
le véritable « dada » de Marcel 
Mézy, ce sont les chevaux. Pas 
n'importe lesquels. Les pur
sang arabes. « Le premier que 
j'ai vu galoper dans un pré, 
j'avais l'impression qu'il volait. 
Ses pieds ne touchaient pas 
terre, c'était fabuleux», se re
mémore-t-il. C'était en 1976. 
Il achète une première jument 
«après avofr vendu un scooter 
pour avofr quelques sous ... » 

Une soixantaine 
de pur-sang mis en vente 
Depuis, son élevage est l'un des 
plus grands et des plus perfor
mants du Vi eux Continent. 
Il compte 540 chevaux. Ils lui 
offrent du fumier pour son en
grais et bien plus ... « C'est dif
ficile à décrire cette relation. 
Surtout, avec les pur-sang. ns 
sont certainement les plus pro
ches de 1' Homme, sobre et ro
buste », décrit le Bozoulais. Ce 
dimanche, il devra se séparer 
d'une soixantaine de ses «en
fants ». Comme en 2021 au Ha
ras, l'élevage de Bozouls orga
nise une grande vente aux 
enchères, cette fois au domaine 
de Combelles. Pour Marcel 
Mézy, c'est« très douloureux». 
Quand il parle de cette vente, la 
question de l'argent est secon
daire. Larmes aux ye ux, il 
avoue simplement « que c'est 
plus raisonnable. J'ai 82 ans et 

je ne peux pas garder tous ces 
chevaux ... J'espère simplement 

de l'élevage de Bozouls 

Marcel Mézy, ici à Corn belles, 
où se déroulera la vente 
aux enchères dimanche. M.R. 

qu'ils seront bien traités là où 
ils front», souligne-t-il. Lui 
élève ses équidés en extensif 
sur plus de 1 500 hectares en
tre les fermes de Grioudas, 
Coussergues, Saint-Beauzély, 
Saint-Côme, La Monsélie et Le 
Massegros ... « On a une ving
taine de personnes qualifiées 
qui s' en occupent quotidienne
ment», souligne la responsable 
de l'élevage, Charline Mi
quel. Depuis plusieurs années 

d'ailleurs, ce dernier compte 
une salle d'échographie et son 
propre centre d'insémination! 
Longtemps à la pointe dans les 
courses d'endurance, il tend dé
sormais vers les pe1formances 
de plat. Comprenez les 2 000 
mètres sur hippodromes. « Vofr 
son cheval gagner, c'est jouis
sif. .. », sourit Marcel Mézy qui 
ne manque pas d'offres pour 
vendre ses chevaux. «Mais les 
meilleurs, je les garde ! Le seul 
problème que j'ai, c'est que je 
ne sais pas m'arrêter et dès que 
j'en vois un qui me plaît, je 
l'achète», se marre encore l'oc-

togénaire. À Combelles ce di
manche, les ventes débuteront à 
2000€. Les prix, eux, devraient 
rapidement s'envoler. 
La « star » de la vente (lfre ci
dessous) pourrait partir pour 
plusieurs dizaines de milliers 
d'euros. Sont attendus d'ailleurs 
plusieurs courtiers pour des 
acheteurs du Moyen-Orient ou 
encore de Russie. D'autres se
ront également en ligne pour 
enchérir. Mais vous l'aurez 
compris, tout cela n'intéresse 
guère le vendeur.. . « Ça me 
fend le cœur ! », répète-t-il. 

MATHIEU ROUALDÈS 

« Djerdor de Bozouls» mis à prix : 10 000€ 
« Kif kif de Bozouls », « Frenchkiss de Bozouls », 
« Fujiyama de Bozouls» ... En tout, ils seront 
62 lots, comme on dit dans le jargon, en vente 
ce dimanche à Combelles. Les enchères débute
ront à 11 heures, sous le contrôle de la maison 
Balsan. Des chevaux de loisirs, de plat, d'endu
rance ... il y en aura pour tous les goûts. Mais les 
regards seront surtout tournés vers le n°49, star 
de la vente. Il s'agit de « Djerdor de Bozouls », 
un hongre trois étoiles, né en 2009, et mesurant 
1,59 m. Expérimenté, robuste et fiable, il est des
tiné à l'endurance et a déjà de nombreuses perfor
mances à son actif comme sa s· place en novem
bre dernier sur la célèbre course d'Ademuz 

(Espagne, 120 kilomètres), à plus de 19 km/h de 
moyenne. Sa mise à prix est fixée à 10 000 €. Les 
amateurs de chevaux aveyronnais remarqueront 
surtout que« Djerdor » est le petit-fils d'un cer
tain ... Dormane. Qui fut le maître étalon durant 
de nombreuses années du haras de Rodez. Une 
cour du site a même été renommée en son hon
neur. La semence de ce reproducteur star, mort 
en 2015, se vendait jusqu'à 150 000 € aux quatre 
coins de la planète. li se dit même que deux émirs 
venus des pays du Golfe s'étaient un jour pré
sentés à Rodez, des valises pleines de billets pour 
acquérir l'étalon tout en lui promettant un box ... 
tapissé de velours ! 
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Rodez : une soixantaine 
de chevaux en quête d'acheteurs 

Après le haras, en 2021, l'éleveur bozoulais Marcel Mézy organise, dimanche, au domaine de Combelles, 
une vente aux enchères d'une soixantaine de chevaux, en l'occurrence des pur-sang arabes. P.4 



Jeudi 26 JANVIER 2023 

Danse corps 

Sp c c "Sc� n h v rna 1 '' po r sf s 

Ile furen rarement au i omble le 
ribune du mna e intev ommunal de o

u l'occa ion diman he 1 janvi r 

ène hi ernale pro o ée ar l'a o-
cia ion anse co à la famille pro he de 
dan eu du lu : plu d roi en er-
onne , a n frère e ur . 

Le élève de éonie onnefé e on 
donné a fond , voluan av "ce élé an 
r hme ynchroni a ion ur le a erre 

du gymna e ue oi en modernjazz hl -
hop ou · la i ue de lus jeune aux lu 
a erri ur le lu and lai ir d'un pu-
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EFS Nord-Aveyron 

Coll et d sang r lativ m nt bi n suivie 

Jeudi 12 janvier i• F 
ord-A e ron or ani ai a 
remière collecte de an a 

Bozoul en artenaria avec 
• • 

roi a oc1a ion o ive 
du ho· : Le aille Bozou-
lai L Arche ozoulai e 

oz ort a ure. 

A ec oi nte- eize don
ne don a re rimo-don
neur ce te collecte n'aura 

a ba u de recor mai 
elle e tout de meme im or
tan au re rd du man ue 
toujour andi an e l'i' -

erve de ang. <Or. remarque 
que s ur Bo ouls nos collectes 
at i rent urtout de don
neu e les hommes ne e mo
bili ent pa autant que nou 

pourrions le souhaiter» ou
li gne aniel L Derfl: ré-

iden de la ec ion ord-

l 

Aveyron. d'ajouter: «Je me 
félicite par contre de l'en a

ement de tous le bénévoles 
ur le ecteur, et uis heureu 

aujourd'hui de compter parmi 
nous un nou eau béné ole en 
laper onne de Jean-Paul Ba
rillo». 

La ro h ine collecte e 
iendr le mardi 4 avril l'e -

pace Den Pu ch. 
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Les assoc 

r ligieu . cél 'brée le 
6 janvi rd ui le ébu du 

c iècl l' iphani au -
jourd'hui un fet ulaire 
duran 1 u Ile on la 

ale t d roi oir cou-
ronner in o o · Il ou 

lui i rouve la fe e. 

ozoul club a o-
cia ion n'on pa man· ué 

d re et r la radi ion a 
l'im e du club d m dou 
du en ocial ou d r t -
lier oz' 

rent 
d' i 
un momen 
con · vialit '. 

Bon dé u d'année o . . .. ou u lub ou on p r 

• 

n1 iph 
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Soleil d'Automne 

Roi et reines à l'assemblée générale du club 

Le bureau félicité pour son investissement 

Jeudi 19 janvier, malgré 
une météo hivernale, plus 
de quatre-vingts personnes 
se retrouvaient, salle Denys 
Puech pour l'assemblée gé
nérale annuelle du club' So
leil d'Automne'. Dès 14h les 
fidèles joueurs de cartes ne 
manquaient pas leur ren
dez-vous hebdomadaire et 
parallèlement les adhésions 
étaient prises. A 15h30 l'as
semblée générale pouvait 
commencer. 

Les coprésidentes remer
ciaient les adhérents et nou
veaux adhérents, le Centre 
social et la Mairie, repré
sentée par Jean-Louis Mon
tarnal, pour leur soutien Io-

gistique ainsi que la mise à 
disposition des locaux néces
saires aux activités du club. 
Avec également une pensée 
pour les adhérents absents 
pour des raisons de santé ou 
une fragilité passagère. 

Le bureau élargi à un 
Conseil d'administration 
fut chaleureusement remer
cié pour l'assiduité de ses 
membres aux réunions et 
leur investissement tout le 
long de l'année. 

Le rapport d'activité et 
le bilan financier de l'an
née 2022 furent approu
vés à l'unanimité. Une fois 
les modalités de fonctionne
ment précisées et les projets 

proposés pour 2023, place à 
un moment de détente et de 
convivialité partagé autour 
de la traditionnelle galette 
des rois. 

Un prochain rendez-vous 
est d'ores et déjà pris pour 
le jeudi 2 février avec les an
niversaires du mois de jan
vier autour des crêpes de la 
Chandeleur. Tous les adhé
rents sont cordialement in
vités à y participer. 

Les personnes intéres
sées par les sorties et activi
tés du club peuvent deman
der le programme à Yvette 
au 06.75.56.69.01 ou Marie
Paule au 06. 72.03.30.25. 
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Braley Visionnaire sur la valorisation des déchets 

«Ne rienjeter et tout recycler», tel est le credo de cette entreprise créée par Christian Braley qui emploie une cinquantaine de salariés. 

« Ne jette pas cette boîte à sardines, elle peut servir en tant qu'abreuvoir 

pour nos lapins, non?» Christian Braley n'était alors qu'un jeune papa 

mais il avait déjà une longueur d'avance. Plus de 40 ans plus tard, 

quelque part entre Rodez et Sébazac, son entreprise attire tous les 

regards. La plus importante station de production et de distribution 

d'hydrogène et de gaz issus de méthanisation en France est ici. Si 

cet équipement ultra performant reste l'incontestable symbole de la 

modernité de l'entreprise, il a su laisser une place aux petits copains. 

Un distributeur à granulés bois en libre-service, une station de lavage 

qui utilise des eaux de récupération déminéralisées et 100% recyclées ... 

Recycler, un véritable état d'esprit qui a fait de ce fils de paysans de 

Bezonnes un chef d'entreprise visionnaire que toute « la Région 

stockage des bennes et dont les toitures sont équipées de plus de 4 ooo 

m2 de panneaux photovoltaïques », détaille Christian Braley. 

Plus de la moitié de cet investissement concerne des machines 

technologiquement avancées : « Il y a notamment un tapis robotisé par 

intelligence artificielle qui permet de trier six produits différents, à une 

fréquence ultrarapide. Cela permet de soulager les ouvriers dans leurs 

tâches répétitives »,poursuit le fils Ludovic. I.:objectif est de traiter plus 

de 80 ooo tonnes de déchets à l'horizon 2024. I.:entreprise aujourd'hui 

gérée par les enfants Ludovic et Ludivine veut faire passer son taux de 

valorisation des déchets, qui était de 47% avant les incendies, à plus 

de 80%. 

Occitanie envie à l'Aveyron » (C'est la préfète qui l'a dit !). Donner Texte: Cyrille Costes - Photos: Franck Tourneret 

une deuxième vie aux déchets, verts ou issus de l'activité industrielle. 

Recycler plutôt qu'enfouir. Voilà quel a été le fil conducteur de la montée 

en puissance de l'entreprise Braley d'abord connue pour ses fameuses 

bennes jaunes. Collecte, tri, recyclage et revalorisation des déchets ont 

fait d'elle un partenaire incontournable. Des industriels, des artisans, 

des commerçants, des collectivités mais aussi des particuliers. Rien ne 

pouvait entraver cette philosophie. Pas même les incendies de 2016 et 

2017 qui ont détruit les centres de tri de Bozouls : « Nous avons réussi 

à renaître de nos cendres et à rebondir encore plus haut. Nous avons 

investi 15 M€ dans la construction de deux centres de tri équipés, l'un 

d'une ligne de tri de déchets bois et déchets verts, l'autre d'une ligne de 

tri multiflux de Déchets Industriels Banals, et deux hangars voués au 

Christian Braley raconte sa vie dans une bande-dessinée, "La vie d'un enfant du Causse� dessinée par l'illustrateur Mathieu et publiée l'automne dernier. 
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L'association << Danse Corps >> 

présente son travail 

Dimanche 15 janvier a eu lieu au 
gymnase de Bozouls la scène hi
vernale de l'association « Danse 
Corps». Cette association offre 
un environnement d'apprentis
sage riche et diversifié. Les élèves 
sont encouragés à évoluer, ap
prendre, créer et à s'épanouir par 
le biais de la danse dès l'âge de 
4ans jusqu'aux adultes, en pro
posant du modem jazz, du classi
que et du hiphop; le travail, le 
respect et la création sont les maî
tres mots de cet enseignement. 
C'est ainsi que les familles des 
danseurs, venues nombreuses, 
ont pu apprécier le travail réalisé 
par les élèves de jazz, hip hop et 
classique depuis ce début d'an
née. Bonne humeur et énergie 
ont été les maîtres mots de cette 

Belle figure bien travaillée. 

représentation orchestrée par 
Leonie Bonnefé, professeure de 
danse. Ce spectacle s'est clôturé 
par un moment de partage autour 
d'un goûter entre familles et dan
seurs. 

Prochains rendez-vous 

L'association « Danse Corps » 
donne rendez-vous pour plusieurs 
évènements : les rencontres cho
régraphiques de l' Aveyron du di
manche 2 avril, le concours de 
la CND le 10 avril à Brugières 
(près de Toulouse), le concours 
de Castelnaudary du week-end 
de 13 etl 4 mai et enfin le samedi 
1 erjuillet pour le spectacle de fin 
d'année au gymnase d'Espalion. 
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Aveyron : le Canyon de Bozouls parmi les meilleures destinations du 

monde en 2022 sur TripAdvisor 

Le Canyon de Bozouls une nouvelle fois récompensé ! ! Facebook - Commune de Bozouls 

Tourisme, Bozouls, Patrimoine 

Le Canyon de Bozouls a été récompensé 

La page du Canyon de Bozouls , sur le site TripAdvisor, est décorée d'une nouvelle distinction 

nommée "Traveller's Choice 2022". Une récompense qui n'est décernée qu'aux destinations 

classées parmi les meilleures 10 % du monde sur cette célèbre plateforme de comparateur 

de prix et de conseils touristiques. 

La distinction est d'autant plus gratifiante que les avis et les notes de chaque destination 

sont données par les internautes . Ce n'est pas la première fois que le Trou de Bozouls est 

salué sur TripAdvisor, le prix avait déjà été décerné en 2020 et 2021. 

Parmi les meilleures destinations d'Aveyron 

Le Canyon de Bozouls n'est pas le seul site exceptionnel en Aveyron reconnu par TripAdvisor. 

La cascade de Salles-la-Source et le village de Conques ont aussi leur trophée "Traveller"s 

Choice 2022". On notera également le château de Belcastel ou la cathédrale de Rodez . 

Nicolas Drusian 
suivre ce journaliste 
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Portes ouvertes samedi 4 février 
à l'école Saint-François 

Samedi 4 février 2023 de 9 heu
res à 13 heures, l'école Saint
François de Bozouls ouvre ses 
portes. 
C'est l'occasion pour les parents 
et leur( s) enfant( s) de venir dé
couvrir l'école privée. « Une 
école où il fait bon vivre » se
lon ses responsables. 
Sandra Puech, directrice, et toute 
l'équipe enseignante vous ac
cueilleront au sein de l'établis
sement pour vous renseigner sur 
le fonctionnement de l'école et 
les inscriptions pour la rentrée 
2023. 
La visite des locaux, le projet 
d'établissement, les projets et pra-

tiques pédagogiques seront pré
sentés ainsi que les différents ser-

. 

vices. 
Chaque enseignante se tiendra à 
disposition pour répondre aux 
questions. 
L'école accueille les élèves de la 
toute petite section au CM2. 
Elle dispense un enseignement 
de l'anglais dès la maternelle et 
l'utilisation du numérique. 
Il y a également possibilité de 
prendre rendez-vous à une autre 
date sen cas de non-disponibilité 
ce jour en composant le  
05 65 44 92 51 
ou par mail 
ecolesaintfrancois.bozouls@ec-mp.org 
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Destination touristique : le canyon 
de Bozouls reçoit le prix tripadvisor 

Tripadvisor est un site améri
cain qui offre des avis et des 
conseils touristiques émanant 
de consommateurs sur des hé
bergements, villes, régions et 
lieux de loisirs. 
Chaque année le site Tripadvisor 
travellers' choice récompense 
les destinations préférées en 
fonction des notes et avis reçus 
au cours des derniers mois. 
C'est ainsi que le canyon de Bo
zouls vient d'obtenir pour la 
sixième année consécutive le 
prix « Travellers choice » ( édi
tion 2022). Le géant du tourisme 

Un site qui vaut le détour. 

remet ce prix aux destinations 
qui reçoivent régulièrement de 
très bon avis de la part des voya
geurs. Bowuls se classe dans sa 
catégorie parmi des d ix 
meilleurs du monde. 
Une promotion qui vient de con
frrmer la belle réussite touristi
que de l'été dernier, et l'enga
gement de la municipalité qui 
régulièrement apporte de l' at
tractivité par ses aménagements 
au service des touristes locaux, 
français et étrangers. 
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La vente de pur-sang a attiré 
les curieux à Combelles 

Une soixantaine de chevaux de l'élevage du bozoulais Marcel Mézy étaient vendus aux enchères, 
hier tout au long de la journée, dans un manège de Combelles, au Monastère, bien garni. P.4 
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' 

Solidarité A l'hôpital, << Sacado >> 

allège le quotidien des ados 
• L'association vient 
de dévoiler plusieurs fresques 
réalisées avec Jokolor 
et de jeunes patients 
au sein de l'unité 
médico-prsychologique 
des adolescents. 

Q
uand des jeunes entrent 
à l'Umpa, l'unité mé
dico-psychologique des 

adolescents, bien souvent, c'est 
que beaucoup de choses sont 
devenues trop lourdes à porter 
pour eux. A Ro dez, depuis 
2009, une association, compo
sée principalement de person
nels hospitaliers, a été créée afin 
de les aider à vider ce sac. Elle 
s'appelle Sacado. Pour Soutien 
action culture adolescent. Sans 
faire beaucoup de bruit, mais 
toujours au plus près de« ses» 
ados, elle a vécu « un moment 
fort » en fin de semaine, comme 
le souligne la présidente de l' as
sociation, Sandrine Espinasse. 
L'association a dévoilé le tra
vail réalisé durant quatre semai
nes au sein de l'Umpa avec l'ar
tiste peintre Jokolor. Ce dernier, 
avec des adolescents de l'unité, 
a orné les murs de cette unité 
de superbes fresques, mélange 
d'ouverture et  de légèreté.  
Comme on peut l'imaginer, qui 
plus est en raison du contexte 
sanitaire, l'association a dû dé
ployer de gros efforts pour me
ner à bien ce projet. Raison pour 

Un bel élan collectif a permis à 
Sacado de réaliser une superbe 
fresque au sein de l'Umpa. 

laquelle elle a tenu à inaugurer 
ces fresques en invitant« tous 
ceux sans qui ce projet et ces 
œuvres n'auraient pas pu voir 
le jour». 
Outre le député Stéphane Ma
zars, qui a orienté l'association 
vers les financements possibles, 
la direction de l'hôpital, la pré
fecture, qui a également sou
tenu le projet, le peintre Jokolor 

qui ne cache pas le plaisir qu'il 
a eu à réaliser cette mission, 
l'association Sacado a invité les 
jeunes du conseil municipal de 
Bozouls. Ces derniers ont en ef
fet décidé, il y a quelque temps 
de cela, de vendre du miel au 
marché de leur village, et de re
verser tous les bénéfices à cette 
association. 
Un geste touchant, qui permet à 
Sacado de pouvoir mettre en 
place de telles activités.« Nous 
en sommes à 40 000 euros de 
dons et collect es depuis la 

création de l'association », ex
plique encore Sandrine Espi
nasse.  Peut-être  avez-vous 
d'ailleurs échangé avec des bé
névoles, toujours très mobilisés 
à l'heure du pliage des cadeaux 
de Noël dans les grands maga
sins. 
Et grâce aux sommes collec
tées, l'association peut équiper 
l'unité en matériel pédagogi
que, ludique ou sportif. Et me
ner à bien cette précieuse action 
qui est la sienne. 

PH.R. 
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Une ue pour embellir les murs 
de l'Umpa au œnlre hospitalier de Rodez 
Vendredi dernier, une délégation 
du conseil municipal des enfants 
de Bozouls a inauguré un ensem
ble de fresques à l'hôpital de Ro
dez, l'unité médico psychologi
que pour adolescents (Umpa) en 
collaboration avec l'association 
Sacado, la direction de l'hôpital, 
le soutien du député Stéphane 
Mazars qui a aiguillé sur des fi
nancements possibles et de Jean
Luc Calmelly, maire de la cité, 
entouré de Sabine Klein Tour
rette, et de Jean-Louis Rames, 
adjoints. 
Cet endroit aux murs blancs a été 
recouvert de fresques réalisées 
par Jokolor afin d'apporter de la 
couleur et de la douceur grâce à 

l'argent récolté par les enfants 
lors de la vente des pots de miel 
issus du rucher municipal ex
ploité par les enfants sous le con
trôle d'Aimé Boulet apiculteur 
bénévole, qui a largement con
tribué à cette action. 
L'association Sacado (Soutien 
action culture et adolescence), 
qui œuvre depuis 2009 auprès 
des enfants et adolescents pris en 
charge par les équipes de pédo
psychiatrie du centre hospitalier 

Inauguration d'une des fresques 

à l'hôpital. 

de Rodez, voit un nouveau projet 
aboutir. L'association soutient la 
mise en place d'ateliers thérapeu
tiques en achetant des fournitures 
et du matériel nécessaires à leur 
fonctionnement. C'est le cas cha
que année pour le jardin théra
peutique, et cela l'a été ponctuel-

lement pour la création d'un 
atelier multi-média, d'un atelier 
photo, ou cirque ou l'achat de 
trottinettes et de vélos, d'un aqua
rium et enfin pour des projets 
plus conséquents comme l' amé
nagement de la terrasse du ser
vice d'hospitalisation et l'achat 
d'une grande structure de jeux 
dans la cour d'un des hôpitaux 
de jour. « Ce projet a donc été fi-

nancé à 40 % par le Fonds pour 
le Développement de la Vie As
sociative (fonds d'État), à 33 % 

par le conseil municipal des en
! ants de la ville de Bozouls et à 

27 % par les fonds propres de 
l'association », précise Sandrine 
Espinasse, présidente de Sacado. 
« Soigner les murs, cela semble 
anecdotique mais c'est peut-être 
le début du prendre soin. » 
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